

Le lundi de pentecôte : une journée de solidarité

C'est le lundi de Pentecôte, ton école est sûrement fermée. Mais tes parents vont peut-être travailler ? Pourquoi certaines personnes travaillent-elles le lundi de Pentecôte et d'autres pas ? Et pourquoi parle-t-on d'une journée de solidarité ? Avant tout, il faut savoir que pentecôte est une fête religieuse du calendrier chrétien.



Que signifie Pentecôte ?

La Pentecôte est une fête religieuse chrétienne qui a lieu cinquante jours après Pâques et dix jours après l'Ascension. Le jour de la Pentecôte permet aux Chrétiens de célébrer la descente de l'Esprit Saint sur les apôtres, après la résurrection de Jésus, en l'an 30 ou 33 de notre ère. La Pentecôte ne se déroule pas à date fixe chaque année car elle est célébrée le septième dimanche après Pâques, fête religieuse à date non fixe également. En 1802, le lendemain de la Pentecôte - le lundi de Pentecôte - a été décrété jour férié.

Pourquoi le lundi de pentecôte est-il devenu une journée de solidarité ?

En 2003, la France a été touchée par une canicule. De très fortes chaleurs ont duré tout un mois. De nombreuses personnes âgées sont mortes. Elles n'ont pas supporté la chaleur et n'avaient malheureusement personne sur qui compter pour les aider. Pour empêcher que cela se reproduise, le

gouvernement a créé une « journée de solidarité », le lundi de Pentecôte. Les entreprises, au lieu de payer leurs salariés, donnent l'argent de cette journée à l'État. Cet argent sert pour aider les personnes âgées ou handicapées.

Pourquoi tout le monde ne travaille pas le lundi de Pentecôte ?

Car beaucoup de salariés n'étaient pas d'accord pour travailler un jour férié. Alors, en 2008, le gouvernement a laissé le choix aux entreprises et aux administrations de déterminer leur « journée de solidarité ». Depuis, chaque salarié doit travailler une journée de plus par an, mais ce jour n'est plus forcément le lundi de Pentecôte.

Cependant, à l'école, les élèves n'ont pas classe ce jour-là mais les enseignants doivent cette journée de solidarité sous la forme de réunions. Elle s'effectue sur des jours non ouvrables, comme ce lundi de pentecôte ou un autre jour décidé par l'équipe. Bien souvent il s'agit d'un mercredi ou d'un samedi !



D'où vient la tradition du veau de la pentecôte ?

Si de nombreuses fêtes chrétiennes sont assorties de traditions culinaires symboliques, comme l'agneau Pascal, la fête de la Pentecôte en est dénuée. Le veau de la Pentecôte est venu sur les tables françaises suite à une opération marketing émanant de la confédération française de boucherie des années 90 afin d'augmenter les ventes. Néanmoins, comme toute fête chrétienne qui se respecte ce jour de fête est assorti d'un bon repas. Un repas de fête signifiait autrefois, un menu où la viande était présente au contraire des jours communs.

Le lundi de pentecôte : une journée de solidarité.

Lecture - Compréhension

Nom :

Date :

Lis le document et réponds aux questions

1/ Pourquoi le lundi de pentecôte était-il férié à l'origine ?

.....

2/ Pourquoi désormais devons-nous travailler ce jour-là ?

.....

3/ Explique les raisons de la journée de la solidarité.

.....

4/ Que signifie le mot canicule ?

.....

5/ En quelle année la France a-t-elle été touchée par la canicule ?

.....

6/ Que fêtent les chrétiens ce jour-là ?

.....

7/ Réponds par vrai ou Faux (V F)

- Le lundi de pentecôte est à la même date chaque année :
- La pentecôte est toujours célébrée le septième dimanche après Pâques :
- L'argent de la journée de solidarité sert à réduire le déficit de la sécurité sociale :
- Les élèves n'ont pas classe ce jour-là mais les enseignants doivent travailler :

8/ Quelle est la tradition culinaire de la pentecôte ?

.....

9/ Quelle est l'origine de cette tradition ?

.....

Le lundi de pentecôte : une journée de solidarité.

Correction

Nom :

Date :

Lis le document et réponds aux questions

1/ Pourquoi le lundi de pentecôte était-il férié à l'origine ?

Il a été déclaré jour férié en 1802 comme la plupart des fêtes religieuses du calendrier chrétien.

2/ Pourquoi désormais devons-nous travailler ce jour-là ?

Nous devons travailler ce jour-là car il a été déclaré par l'état journée de solidarité.

3/ Explique les raisons de la journée de la solidarité.

Ce jour fait suite à une grosse canicule qui a fait plusieurs morts auprès des personnes âgées qui étaient bien souvent seules et sans aide. Pour que cela ne se reproduise plus, l'argent de cette journée viendra en aide à ces personnes ainsi qu'aux personnes handicapées.

4/ Que signifie le mot canicule ?

La canicule est une période de forte chaleur.

5/ En quelle année la France a-t-elle été touchée par la canicule ?

Elle a été touchée par la canicule en 2003.

6/ Que fêtent les chrétiens ce jour-là ?

Ils célèbrent la descente de l'Esprit Saint sur les apôtres, après la résurrection de Jésus.

7/ Réponds par vrai ou Faux (V / F)

- Le lundi de pentecôte est à la même date chaque année : **F**
- La pentecôte est toujours célébrée le septième dimanche après Pâques : **V**
- L'argent de la journée de solidarité sert à réduire le déficit de la sécurité sociale : **F**
- Les élèves n'ont pas classe ce jour-là mais les enseignants doivent travailler : **V**

8/ Quelle est la tradition culinaire de la pentecôte ?

La tradition est de faire un bon repas à base de viande comme le veau instauré veau de la pentecôte depuis peu.

9/ Quelle est l'origine de cette tradition ? Cette tradition n'est pas ancestrale, Le veau de la Pentecôte est venu sur les tables françaises suite à une opération marketing émanant de la confédération française de boucherie des années 90 afin d'augmenter les ventes de ce produit.